



## FAMILIENBRIEF NOVEMBER 2018

Liebe Eltern und Großeltern,



in diesem Familienbrief erhalten Sie wichtige Informationen zur Tageseinrichtung Färberhof. Ihre Rückfragen zu diesem Familienbrief richten Sie bitte an die Geschäftsführerin und pädagogische Leiterin. (Mobil: 0170 / 7000 917).

Dieser Familienbrief ist auf der Homepage: [www.mgh-stendal.de](http://www.mgh-stendal.de) / downloads / Familienbriefe eingestellt.

Freundliche Grüße, Marika Mund, Geschäftsführerin und pädagogische Leiterin

### 1. Personalbesetzung 2. Halbjahr 2018 und Planung 2019

Unsere aktuelle Überbesetzung pädagogischer Fachkräfte über dem gesetzlichen Mindestschlüssel erhöht sich im Jahr 2019 nochmal automatisch, weil sich die Anzahl der Kinder unter 3 Jahren bis Juli 2019 fortführend reduziert. Begründet in der Altersstruktur unserer PädagogInnen berücksichtigen wir in der Personalplanung 2019 jedoch voraussichtliche Beschäftigungsverbote wegen Schwangerschaften. Demnach behalten wir diese Überbesetzung zunächst bei, um den Mindestschlüssel, auch bei kurzfristigen Personalausfällen, nicht zu unterschreiten.

Bezugnehmend auf den Familienbrief aus August 2018 haben sich bisher folgende **personelle Änderungen** ergeben:

**Saskia Schwarte** hat ein kurzfristiges Angebot ihr Referendariat als Grundschullehrerin zu beenden angenommen. Ab dem 1. November 2018 unterstützt sie unser Team jedoch weiterhin als Kinderschutzbeauftragte und in der digitalen Öffentlichkeitsarbeit. Daneben stellt sie sich als kommissarische Vertretung der Elternvertretung im Kuratorium zur Verfügung. (siehe Punkt Kuratorium).

Mit der angekündigten Heilpädagogin Frau **Jette Würz** haben wir nach Auswertung der Trainingsmaßnahme kein Arbeitsverhältnis geschlossen.

Unsere langjährige Praktikantin, Frau **Solvig Jonas**, ist seit 10. September Mitglied unseres pädagogischen Teams. Sie ist hauptsächlich in der Mittelgruppe tätig.

Für März 2019 ist die Rückkehr aus der Erziehungszeit unserer Kollegin **Annemarie Böhm** angekündigt.

### 2. Bundesprogramm „KitaPlus“- Abend- Nacht-Wochenendbetreuung

Im Rahmen des Bundesprogrammes unterstützen wir mittlerweile 34 Familien in der Vereinbarkeit von Familie und flexiblen Arbeitszeiten. Gegenwärtig verfügen alle deutschlandweit beteiligten Kindertagesstätten über keine Informationen zur Perspektive dieses Bundesprogrammes.

Als Einrichtungsträger dieses besonderen Leistungsangebotes haben wir alle uns möglichen Maßnahmen zur Fortführung dieses Angebotes ab 01. Januar 2019 eingeleitet.

**Eine Übersicht zum aktuellen Stand finden Sie ab dem 5. November 2018 auf unserer Homepage [www.mgh-stendal.de](http://www.mgh-stendal.de) / Downloads / KitaPlus / Perspektive KitaPlus 2019.**

**Wir informieren zum aktuellen Stand und zur Perspektive dieses Betreuungsangebotes am Samstag, 10. November 2018 um 10:00 Uhr im Offenen Treff des Färberhofes.**



### 3. Leistungsgerechtes Entgelt für Tageseinrichtungen in freier Trägerschaft

Zu unserem Engagement für eine auskömmliche Finanzierung der Tageseinrichtung Färberhof informierten wir in mehreren Informationsveranstaltungen für Eltern und kontinuierlich auf unserer Homepage. Aktuelle Ergebnisse:

- Einigung in der Güteverhandlung vor der Schiedsstelle zum strittigen Punkt „Freistellung für pädagogische Leitungstätigkeit“
- Abschluss einer vorläufigen Entgeltvereinbarung 2018 (bis zum Schiedsspruch zu strittigen Punkten) mit dem Landkreis Stendal unter Herausnahme der 2 strittigen Punkte „Mehrpersonal wegen objekt- pädagogisch- konzeptionellen Bedarfen“ und „Mehrpersonal für Abend- Nacht-Wochenendbetreuung“

Das Einvernehmen der Hansestadt Stendal zu dieser vorläufigen Entgeltvereinbarung liegt noch nicht vor

#### **Weitergehende Informationen zu diesen Ergebnissen und zu den Finanzierungsthemen:**

- Prüfanfragen an die Obere Kommunalaufsichtsbehörde zum Einbehalt zweckgebundener Landesmittel für die Tageseinrichtung Färberhof durch die Hansestadt Stendal
- Untersetzung und Nachweisführung zu den personellen Mehrbedarfen der Tageseinrichtung Färberhof für die Schiedsstelle des Landes Sachsen-Anhalt

finden Sie auf unserer Homepage unter [www.mgh-stendal.de](http://www.mgh-stendal.de) / downloads / Öffentlichkeitsarbeit / Engagement für Entgelt Stand November 2018.

### 4. Investitionsvorhaben 2018 und 2019

Erst mit Abschluss auskömmlicher Entgeltvereinbarungen für 2018 und 2019 entsteht die Planungssicherheit die wir zur Umsetzung zukünftiger Bauprojekte brauchen. Demnach werden wir den Investitionsstopp für Bauprojekte wie: Wagenraum, Raumerweiterung für die Bärenkindergruppe oder Sitzungsraum erst mit Abschluss dieser Entgeltvereinbarungen aufheben.

Trotzdem haben wir allein in die **Neugestaltung unseres Außengeländes im Jahr 2018** bisher bereits 19.500 € vorfinanziert.

Nach Zustimmung des Jugendamtes zur Investitionsmaßnahme „Sandkasten mit Matschanlage und Spielkombination“ vom 10. 09. 2018 werden wir diese beantragten Mittel für die Spielkombination und die Matschanlage in die Kostenplanung 2019 übernehmen. Grund: Die Auswahl, die Bestellung, die Lieferung und der Aufbau dieser Vorhaben sind innerhalb von 8 Wochen vor dem möglichen ersten Bodenfrost zeitlich und witterungsbedingt nicht möglich.

Die Wochenstruktur der Tageseinrichtung Färberhof ermöglicht allen Kindern eine **vielfältige Bewegungsförderung**. Demnach sieht das pädagogische Team keinen Anlass für einen „überstürzten Schnellaufbau“ einer Gerätekombination.

Im Rahmen unserer pädagogischen Klausur 2019 werden wir aus den gesammelten Ideen der Kinder, Familien und MitarbeiterInnen ein Gestaltungskonzept für das gesamte Außengelände entwickeln und den Familien transparent auf unserer Homepage vorstellen.

Die Investitionskosten für die abschließende **Neugestaltung unseres Außengeländes im Jahr 2019** sind Bestandteil der Kostenplanung 2019. Eine fortführende Vorfinanzierung der Spielplatzgestaltung vor Bestätigung des Investitionsplanes 2019 durch das Jugendamt werden wir nicht mehr verantworten. Die Spielplatzgestaltung wird demnach erst nach Abschluss einer Entgeltvereinbarung für 2019 fortgeführt.



## **5. Annahme und Wiedenzulassung erkrankter Kinder**

Aktuell erleben die PädagogInnen wiederholt einen Umgang durch Eltern mit kranken Kindern den wir im Sinne des Kindeswohls und der Fürsorgepflicht gegenüber allen Kindern nicht akzeptieren können. Wir nehmen auch den Beginn der kalten Jahreszeit zum Anlass alle Familien darauf hinzuweisen, dass sie sich **zum Umgang mit kranken Kindern in der Tageseinrichtung Färberhof informieren**. Ausführliche Informationen finden Sie auf unserer Homepage: [www.mgh-stendal.de](http://www.mgh-stendal.de) / downloads / Familienbriefe / Familienbrief Oktober 2017- Wiedenzulassung nach Krankheit.



## **6. Veranstaltungen 2018**

Auch zum Jahresende organisieren wir viele Veranstaltungen für Kinder und Familien. Informieren Sie sich auf unserer Homepage zur Sportaktion Alt & Jung, zum Familienworkshop, zum Martinsumzug, zu Bastelaktionen, zu Weihnachtstreffen, oder zu den Weihnachtslesungen.

## **7. Kuratorium der Tageseinrichtung Färberhof**

ElternvertreterInnen im Kuratorium sind Herr Andreas Gerloff und Frau Saskia Schwarte. (kommissarisch).

Im Rahmen des großen Elternabends im April 2019 wird über die kommissarische Elternvertretung abgestimmt. Daneben können weitere Elternsprecher der Gruppen gewählt werden. Über viele interessierte Eltern würden wir uns sehr freuen.

***Wir wünschen allen Familien eine schöne Herbstzeit  
und Zeit zum Drachensteigen.***

